# https://www.rtve.es/noticias/20241121/dinero-efectivo-resiste-espanoles-contradesaparicion/16341106.shtml

# El dinero en efectivo resiste: el 80% de los españoles está en contra de su desaparición

- Un tercio de la población sigue prefiriendo el uso del metálico para sus compras
- El 70% de los encuestados se muestra a favor de la retirada de efectivo en comercios en las zonas rurales

#### 21/11/2024 | 16:56 horas

#### PorRTVE.es

#### 2 min.

Los españoles prefieren pagar sus gastos con tarjeta: "Pago más con dinero electrónico o tarjetas de crédito", dice un hombre a los micrófonos de RTVE. Pero el efectivo se resiste a ceder, como refleja una encuesta de GAD3 para Denaria —asociación en defensa del efectivo—. El 80% de los ciudadanos están en contra de la desaparición de este método de pago y su uso es importante para siete de cada diez.

El 57% de las personas utiliza las tarjetas para realizar sus compras, pero el efectivo sigue siendo el preferido para un tercio de la población. "Normalmente, las compras pequeñas con efectivo", cuenta a TVE una mujer a punto de comprar en un mercado.

#### 01.20 min

## ¿Cómo pueden recuperar los afectados por la DANA los billetes dañados por el barro?

"La barra de pan, un euro. Tarjeta. Pues a mí no me gusta, las cosas pequeñas en metálico", repite otro señor desde la misma localización. Como él, piensan los hogares con menos ingresos y los mayores de 65 años, los sectores que más tiran del dinero físico.

### ¿Por qué usar efectivo?

Nueve de cada diez encuestados reconocen que el efectivo protege mejor la privacidad y tiene menos riesgos de fraude. "Garantiza tu independencia, en cambio, la tarjeta no", comenta un hombre a la salida de una administración de lotería.

Más del 80% de los encuestados dicen que el efectivo les ayuda a controlar los gastos. También aseguran que es el único medio de pago que siempre funciona. "Si se te bloquea una tarjeta y no tienes efectivo, ¿con qué comes?", incide otra persona a los micrófonos de TVE.

"El ciudadano también está volviendo a emplear el dinero en efectivo como forma de proteger su privacidad y, sobre todo, en situaciones de gran vulnerabilidad, como hemos visto en la DANA de Valencia", explica el presidente de la consultora GAD 3, Narciso Michavila.

### Retirar efectivo, cada vez más difícil

Ahora bien, retirar efectivo es cada vez más difícil. Así lo aseguran seis de cada diez españoles, una cifra que aumenta en las zonas rurales. Tan solo un 4% considera que ahora es más fácil sacar dinero en metálico, mientras que un 33% considera que la dificultad sigue siendo la misma.

<u>Hace dos días</u>, la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia (CNMC) sugería que había que apostar por medidas como la retirada de efectivo en los comercios o en oficinas de Correos para suplir la falta de cajeros automáticos en zonas rurales. El 70% de los encuestados apoya esta propuesta y, además, el 95% cree que todos los municipios de cierto tamaño deberían tener obligatoriamente cajeros.